

Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung**Sind die Telekommunikationsdienstleistungen für die Gefangenen in den Justizvollzugsanstalten und Jugendanstalten in Niedersachsen zu teuer?**

Anfrage des Abgeordneten Horst Schiesgeries (CDU) an die Landesregierung, eingegangen am 20.05.2015

Das Land Niedersachsen hat in den 1990er-Jahren einen Rahmenvertrag über die Erbringung von Telekommunikationsdienstleistungen für die Gefangenen in Niedersachsen mit der Telio Communications GmbH mit Sitz in Hamburg geschlossen.

1. Zu welchen Preisen werden die Telekommunikationsdienstleistungen in den Justizvollzugsanstalten und Jugendarresten in Niedersachsen im Einzelnen angeboten?
2. Wie haben sich die Preise für die Telekommunikation in den Gefängnissen in Niedersachsen in den letzten drei Jahren entwickelt?
3. Stimmt es, dass gegen den Anbieter der Telekommunikationsdienstleistungen in den Justizvollzugsanstalten und Jugendanstalten in Niedersachsen Gerichtsurteile ergangen sind, die besagen, dass die von diesem erhobenen Preise bzw. Gebühren für die Telefongespräche deutlich zu hoch und nicht marktgerecht seien?
4. Stimmt es, dass gegen den genannten Anbieter ein strafrechtliches Ermittlungsverfahren wegen des Verdachts des Wuchers im Zusammenhang mit Telekommunikationsdienstleistungen in Gefängnissen anhängig ist? Wenn ja, wie bewertet dies die Landesregierung?
5. Gab es vor oder nach Vertragsschluss des Landes mit dem genannten Anbieter Zahlungen von diesem an das Land oder an eine JVA in Niedersachsen? Wenn ja, mit welchem Verwendungszweck?
6. Wie sieht das Land Niedersachsen die weitere Zusammenarbeit mit dem Anbieter der Telekommunikationsdienstleistungen in den Justizvollzugsanstalten und Jugendanstalten in Niedersachsen?
7. Sind diese Preise aus Sicht der Landesregierung als marktgerecht zu bewerten?
8. Wenn nein zu Frage 7: Welche Schritte hat die Landesregierung für marktgerechte Telekommunikationspreise in den Justizvollzugsanstalten eingeleitet?
9. Wenn ja bei Frage 7: Wie überwacht die Landesregierung die Preis- und Technologieentwicklung bei der Telekommunikation, um auch für die Zukunft marktgerechte Preise in den Justizvollzugsanstalten sicherzustellen?
10. Welche Bedeutung bemisst die Landesregierung der Kommunikation von Häftlingen mit Angehörigen und anderen Personen außerhalb der Justizvollzugsanstalten für die Resozialisierung bei?

(Ausgegeben am 27.05.2015)